



令和7年12月19日

# 永福学園通信

第8号

東京都立永福学園  
統括校長 三浦 昭広



1年の感謝とともに新しい年へ



就業技術科 副校長 篠塚 奈緒子

街中に季節のイルミネーションが輝き、冬の澄んだ空気が頬をかすめる頃となりました。本校の校舎4階からは、この季節ならではの美しい富士山を望むことができます。

## 【今年話題になった日本で初めての開催となったデフリンピック東京大会について】

今年11月にデフリンピック（国際的な「きこえない・きこえにくい人のためのオリンピック」）が開催されました。国際手話やスタートランプ、旗を使った視覚による情報保証が特徴で、私が観戦したバスケットボールの試合では、光や電光掲示板を活用して情報を得たり、味方に振動で気持ちを伝えたりする様子が見られました。多くの観客がサインエールを送り、大きな盛り上がりを見せた大会となりました。

## 【11月に行われた児童・生徒の教育活動について】

肢体不自由教育部門では、学習発表会が行われました。保護者の皆様からの温かい声援が、子どもたちにとって大きな自信と達成感につながり、大変充実したひとときとなりました。就業技術科では、学年ごとにオンライン学習デーを実施しました。自宅からオンラインでつなぐことでお気に入りの物を紹介し合うなど、普段の授業ではなかなか体験できない活動を通して、生徒同士のあらたな交流が生まれました。情報の授業の中では、生成AIの活用やそれに伴うリテラシー教育（AIの基礎知識を理解し、正しく使いこなすための能力の育成）も実施しました。これから時代AIを活用する力は、とても大きなスキルになります。

最後に本年も保護者の皆様の温かい御理解と御協力、そして地域の皆様の御支援をいただき、心より感謝申し上げます。寒さが一段と厳しくなる時期ですので、どうぞ健康に御留意いただき、良いお年をお迎えください。来年も引き続き、御支援の程、よろしくお願ひいたします。

### <令和7年度東京都特別支援学校 第34回総合文化祭>

日時：令和7年12月27日（土）

永福学園就業技術科演劇部による演目は、12時10分から

会場：東京芸術劇場 シアターイースト（入場無料）

### <第10回東京都特別支援学校アートプロジェクト展>

日時：令和8年1月7日（水）～1月16日（金）

会場：東京藝術大学大学美術館 陳列館（入場無料）

### <令和7年度東京都特別支援学校第34回総合文化祭>

日時：令和7年11月8日（火）～令和8年2月4日（水）

※部門ごとに会期、会場が異なります。

詳細は、右記の二次元コードより御確認ください。

お知らせ





## 各部門の教育活動の紹介



### 《高等部就業技術科》2年修学旅行～名古屋方面～

12月3日(水)から5日(金)まで、2年生が修学旅行で名古屋方面に行ってきました。1日目のトヨタ産業記念館見学では、「繊維から自動車へ」という自動車産業の進化を、実演・体験を通じて学ぶことができました。しおりにあるクイズの答えを探し楽しむこともできました。2日目は、名古屋港ガーデンふ頭周辺の施設を散策し、水族館や南極観測船を見学しました。売店では、名古屋名物を手に取り、「おいしそうだね。」と友達と談笑しながらお土産を選びました。3日目は、名古屋城本丸御殿の見学とノリタケの森で絵付け体験をしました。美術の授業で事前に準備した下絵を参考にお皿に絵付けすることができました。完成し届くのが楽しみとなっています。朝食バイキングでは、ひつまぶし、手羽先、エビフライなど、名古屋名物を堪能することができました。3日間という時間を友達と一緒に笑顔で過ごし、とても良い思い出ができたと思います。また、友達と宿泊する経験を通して、相手を思いやる気持ちや公共の施設を利用する際のマナーなどについても、改めて学ぶことができました。この旅行で学んだことを、今後の学校生活に生かしてもらいたいと思っています。



### 《肢体不自由教育部門 小学部》学習発表会

各学年で、楽器やダンス、劇などで各教科等の学習の成果を発揮しました。

特に6年生は、小学部最後の舞台でした。一人一人に合わせた道具を用いて、絵の具を布に塗るパフォーマンスを披露しました。その日にしか生まれない、世界に一つだけの作品が出来上りました。みんなが作った作品を並べると「ありがとう♡」のメッセージが浮かび上がり、保護者の皆様に感謝の気持ちを伝えることができました。背景や衣装を作ったりして、自分たちで作り上げた発表となりました。



### 《肢体不自由教育部門 中学部》学習発表会

総合的な学習の時間に学習した「日本の伝統文化」や「世界の国々を知ろう」の中から「ブラジル」について発表しました。髪飾りは美術で作り、ポンチョの布をみんなで染め、演奏したボサノバは、リズムを並べてみんなで1音ずつサイコロを転がして音階を決めて作曲しました。その他、理科や社会で学習したことなど、日頃の学習の成果を横断的に披露することができました。



### 《肢体不自由教育部門 高等部》学習発表会

高等部は、各教科等の学習で学んだことを生徒たちの得意な動きや好きなことと合わせて、学習グループごとに発表しました。特にA1グループの発表は「スター誕生」のオーディション風に、生徒たちの得意な動きが十分に発揮された発表となりました。発表を終えた生徒たちの表情からは、大きな達成感と満足感があふれていました。



### 東京都立永福学園

副校長 安田 泉 松本 忍 篠塚 奈緒子  
主幹教諭 三浦 千尋 吉岡 美佳

〒168-0064

東京都杉並区永福1丁目7番28号  
電話 03-3323-1380